

Colaboran en este número

Malika Abdelaziz-Ziri

Comenzó en la prensa profesional a partir de una trayectoria de militancia en el terreno sindical y de reivindicación femenina. Participó en la creación de la primera organización profesional independiente y democrática del periodismo argelino "le Mouvement des Journalistes Algeriens" (MJA). Ha ejercitado en distintos periódicos, en particular el prestigioso semanal "Algérie Actualité" y ha ejercido diferentes responsabilidades en la prensa, entre ellas la dirección del periódico "L'Observateur". Ha sido miembro del Consejo Consultivo Nacional instaurado durante el breve mandato del Presidente Boudiaf, asesinado en junio de 1992, compaginándolo con su actividad profesional (diarios "L'opinion", "Alger-Republicain", "La Tribune"). Actualmente, desarrolla su actividad en el campo de la cooperación al desarrollo y de la inmigración. Coordina el área Mujer de la Asociación de los Trabajadores e Inmigrantes Marroquíes en España (ATIME).

Carlos Aparicio Jiménez

Trabajador Social y especialista en Terapia Familiar. Ha desarrollado su experiencia laboral en las áreas de infancia, jóvenes y familia, desde el ámbito del Trabajo Social, así como desde la Educación de Calle. Actualmente es Trabajador Social con familias de etnia gitana en el Instituto de Realojamiento e Integración Social de la Comunidad de Madrid.

Colectivo Ioé

Colectivo Ioé es un equipo de investigación social formado por Carlos Pereda, Miguel Ángel de Prada y Walters Actis está especializado en temas relacionados con las migraciones internacionales y los movimientos sociales. En el ámbito de las migraciones destacan trabajos como Los inmigrantes en España, en

documentación Social nº 66, enero-marzo 1987; Trabajadoras extranjeras en el servicio doméstico en Madrid, OIT, 1991; Presencia del sur: marroquíes en Cataluña, Fundamentos, Madrid, 1995; La educación intercultural a prueba: hijos de inmigrantes marroquíes en la escuela. Laboratorio de Estudios Interculturales de la Universidad de Granada/CIDE, Granada, 1996; La discriminación laboral a los trabajadores inmigrantes en España, OIT, Ginebra 1995; Discursos de los españoles sobre los extranjeros, Paradojas de la alteridad, CIS, Madrid, 1995, Inmigración y trabajo: trabajadores inmigrantes en el sector de la construcción, OPI, IMSERSO, Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, Madrid 1998; Inmigrantes, trabajadores, ciudadanos. Una visión de las migraciones desde España, Patronat Sud-Nord, Universitat de Valencia, 1999; Inmigración y trabajo: trabajadores e inmigrantes en el sector de la hostelería, OPI, IMSERSO, Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, Madrid 2000 (en prensa).

Alfonso Cuadros Riobó

Psicólogo experto en Intervención Social con colectivos en situación de Exclusión. También viene desarrollando actividades de formación a técnicos/as de la intervención social y de la salud desde hace más de diez años. Ha sido Director de Programas de Cuarto Mundo en la ONG Médicos del Mundo desde 1993 a 1997. En la actualidad desarrolla tareas de Coordinación de Programas de Intervención Social y Migraciones del Sindicato Comisiones Obreras de Madrid.

Joaquín Eguren

Sociólogo. Investigador-colaborador en el Instituto Universitario de Estudios sobre Migraciones de la Universidad Pontificia Comillas.

Adela Franzé Mudanó,

Antropóloga Social, especializada en temas de educación, inmigración e intervención social con

colectivos inmigrantes. Investigadora del Taller de Estudios Internacionales Mediterráneos de la Universidad Autónoma de Madrid y miembro de Catep Intervención Social, S.Coop.

Antonio Izquierdo

Catedrático de Sociología de la Universidad de A Coruña. Lleva varios años investigando sobre movimientos migratorios en España. Es autor entre otros libros de "Inmigración en España 1980-1990" "Los inmigrantes extranjeros en Andalucía: perfil sociodemográfico" y "La inmigración inesperada: la población extranjera en España 1991-1995".

Jesús Labrador Fernández

Licenciado en Psicología. Profesor de la Escuela de Trabajo Social de la Universidad Pontificia Comillas e Investigador de Instituto Universitario de Estudios sobre Migraciones de la misma Universidad. Ha colaborado en la publicación de varios libros sobre migraciones. "Los peruanos que vienen" "Inmigrantes, integración, religiones" "Manual para el diseño y gestión proyectos de acción social con inmigrantes". Su objeto fundamental de estudio es la reconstrucción de la identidad de los inmigrantes.

Jordi Moreras

Antropólogo, responsable del área de migraciones de la Fundación CIDOB (Centro de Información y Documentación Internacionales de Barcelona).

Andrés Tornos Cubillo

Profesor Emérito de la Universidad Pontificia Comillas de Madrid. En la misma Universidad fue Profesor de Antropología Filosófica y Psicología Social. En el Instituto Fe y Secularidad, investigador en Sociología de la Religión con cargo permanente desde 1976 a 1986. Desde 1994 investigador en el Instituto de Estudios sobre Migraciones. En relación con las migraciones ha publicado: Los peruanos que vienen (en colaboración) UPCO Madrid, 1997, Manual para el diseño y gestión de proyectos de acción social con inmigrantes (en colaboración) Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales IMSERSO, Madrid 1998. Inmigrantes Integración Religiones (en colaboración) UPCO Madrid 1999. La identidad del inmigrante y su situación familiar. Miscelanea Comillas 52 (1994) 365-379, La realidad social del inmigrante en la España de hoy. Miscelanea Comillas 56 (1998) 411-437.